

Motion des personnels du collège G. Politzer :

Des moyens insuffisants pour nos élèves et nos conditions de travail

Nous exprimons notre indignation face aux conditions de reprise en cette rentrée scolaire 2020 et devant la dégradation des conditions d'études et de travail au sein du collège classé REP+.

Nos inquiétudes signifiées lors du vote de la DHG 2020 n'ont pas été entendues quand nous nous opposons à la fermeture de deux divisions et exigeons la double inscription de nos élèves issus-es des dispositifs particuliers (UPE2A et ULIS) dans les classes banales. Par conséquent, nos classes sont surchargées en cette rentrée 2020 et pour l'heure les effectifs de sept classes où l'inclusion a bel et bien commencé, en EPS notamment, dépassent le seuil des 24 élèves :

- 25 élèves en 6ème 2 !
- 27 élèves en 5ème 6 !
- 26 élèves en 5ème 7 !
- 25 élèves en 4ème 4 !
- 28 élèves en 4ème 5 !
- 25 élèves en 3ème 2 !
- 26 élèves en 3ème 5 !

Cela n'est pas acceptable. Comment accompagner les élèves les plus fragiles de notre collège quand ils et elles doivent étudier dans des classes aux tels effectifs ? Où et comment placer 28 chaises et 28 tables dans nos salles de classes ? Les espaces des salles de classe sont clairement inadaptés. Comment consacrer suffisamment de temps à chacun et chacune pour favoriser l'inclusion pendant nos séances de cours, sans laisser le moindre élève de côté et sans que cela devienne source de souffrance pour elles et eux ?

De plus, la situation sanitaire s'est fortement dégradée. Et dans ce contexte sanitaire si particulier, ces effectifs sont un obstacle au respect du protocole et des gestes barrières. Aussi, de nombreux dysfonctionnements dans l'enceinte du collège ont été constatés et les mesures prises sont insuffisantes :

- Le nombre de masques distribués en septembre aux personnels est insuffisant pour la durée hebdomadaire de leur service. Aucun masque n'a été distribué à la rentrée de novembre. Les masques des élèves reviennent à la charge des familles : nous estimons cependant qu'ils devraient leur être fournis gratuitement par le service public.
- Il n'y a pas de gel hydro-alcoolique dans les salles de classe.

- Il n'y a pas assez d'agents pour que les espaces du collège soient nettoyés et aérés régulièrement et conformément au protocole sanitaire.
- Les AED sont en nombre insuffisant : pourtant ils et elles sont très sollicités-es en raison du nouveau protocole sanitaire rédigé par la direction.
- Nous n'avons plus d'infirmières présentes dans l'établissement.
- Nous n'avons toujours pas de médecin scolaire.
- Le nombre de points d'eau est insuffisant pour le nettoyage au savon des mains.
- Nous n'avons vu aucun fléchage au sol.

Cette crise sanitaire n'est que le révélateur d'une situation dégradée depuis plusieurs années. Les personnels sont d'ores et déjà épuisés-es par une surcharge de travail énorme sans moyens humains et matériels supplémentaires, alors que ces moyens étaient déjà insuffisants avant la COVID-19 pour assurer l'hygiène et la sécurité pour les personnels et les usagers-es.